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从早到晚
卧室对着“出风口”
戎老伯回忆，三四个月前，旁

边的一幢楼房开始施工改造。对

于工人们的敲敲打打，老人起初并

没有太在意，想着只是正常装修，

“忍忍就过去了”。直到上个月，他

才发现不对劲：“那里突然装了好

几台空调外机，每天从早开到晚，

出风口和我家窗户直线距离不到

五米，实在受不了。”

戎老伯家住二楼，所在的住宅

区是新式里弄。推开他家朝北卧

房窗户，三台中央空调外机赫然在

目。由于相隔距离不远，阵阵热浪

迎面扑来。记者注意到，对面楼栋

连体的这一区域呈“凹”形，受制于

空间距离，空调外机均以斜侧的方

式嵌置其中，底部用支架撑托。此

外，一旁还安装着超大口径排风管

和油烟管道。戎老伯所述的地方

位于陕西南路沿街，是一幢三层高

的连体花园住宅。记者在现场看

见，门牌号下方挂着“栀”字的店

招，工人正在门口施工。

“现在根本不敢开窗通风，这几

个空调功率又大，吹来的热风和发

出的噪声让我实在吃不消。”戎老伯

称他们夫妇都年近70岁了，伴有高

血压等慢性疾病，眼下寝食难安。

他们还担忧，随着空调使用时间增

长，零件老化也会导致噪声变大。

为此，戎老伯多次向居委会和城管

反映要求外机移位，但并无下文。

安装违规？
目前执法难界定
记者又来到属地陕西居委

会。相关负责人反馈，在接到戎老

伯关于空调外机的投诉后，居委会

也与施工方沟通过，对方最大的让

步是“装挡板”。不久，施工方负责

人赶到。当被问及“要装几台空

调”“装修用来做什么”等问题时，

他均回复“不清楚”。

当天，记者在天平街道综合行

政执法队工作人员陪同下，再次回

到现场。此时，原本敞开的大门突

然紧闭，敲门无人响应，施工方负

责人也不见踪影。那么，这样安装

空调外机算不算违规呢？执法人

员介绍，早前他们也来现场查看

过，根据《上海市空调设备安装使

用管理规定》，仅对空调设备排风

口中心与相对方房屋固有门窗的

最近距离有相关规定要求，而这三

台空调外机都是斜侧放置，排风口

中心并未正对戎老伯的窗户，因此

执法标准难以界定。

那么，装修是否为了做餐饮？

“业主方给的说法是用于朋友聚

餐。”执法人员表示，该处房屋性质

是私房，不属于物业管理，施工装

修也不需要向街道审批报备。但

他也坦言，内部装修看着并不像

“朋友聚餐”风格。后续如对外经

营，又该如何处理？“如果涉嫌‘居

改非’，我们会责令整改的。”执法

人员如是答复。

加装隔板
老人称效果不大
在居委会的联系下，后来一位

朱姓男子也匆匆赶来，他自称是业

主的朋友。“这里装修主要用于私

人聚会。”对于房屋使用性质，他并

未明确说明。在现场，他也一再强

调，空调外机移位“不方便”，不过

承诺会与戎老伯一家好好沟通，尽

快解决。

日前，记者再次接到戎老伯来

电称，施工方于采访次日不顾全家

强烈反对，还是给空调外机装上了

透风板。在他看来，既不隔热也不

隔音，情况并未好转。值得注意的

是，记者在餐饮社交平台搜索发

现，“栀”赫然在列，上面显示商户

尚未营业，归类为“日本料理”。

戎老伯的烦恼是否能够解

决？该处房屋的装修和使用是否

违规？对于此事的进展，“新民帮

侬忙”将继续关注。

本报记者 季晟祯

沿街私房外墙“密集”安装
数台空调外机引附近居民质疑

本报讯（记者 陆常青）9月

10日，本报8版刊发《小区“巨无

霸”扰民10多年 老房加装电梯工

程陷僵局》报道，反映安龙路698

弄星霞苑沿街多家餐饮店将巨大

的油烟管道安在居民楼外墙，十

多年来油烟噪声扰民，现今更令

老房加梯工程陷僵局。在“新民

帮侬忙”介入下，相关部门高度重

视，处置工作已在有序推进中。

长宁区仙霞新村街道走访调

查后回复，该楼内居民于2022年3

月通过加梯征询并自行选择与加

梯代建单位慧加美公司签订合

同。其间，街道加梯办会同水霞

居委会、长宁区环境监察支队、居

民代表和代建方就油烟管道移位

方案进行了多次现场踏勘和研究

讨论，因费用和可行性问题始终没

有找到合适方案。2023年11月，

慧加美公司因该项目实施难度过

大主动提出终止合同。由于该楼

栋居民加梯意愿强烈，于是街道加

梯办、居委会向他们推送了区房管

局发布的加梯代建单位红榜名

单，由居民自行选择了上海为众

市政建设咨询服务中心接手。

2023年11月至今，街道、水

霞居委会又多次组织区环监支

队、街道市场所、执法队等和居民

协商油烟管道移位方案，目前认

为可行性最高的方案是将油烟管

道移至01室北侧厨卫两扇窗户

间。后续，街道加梯办将会同相

关职能部门，配合居委会和加梯

建设单位继续协调，确保改造方

案尽快落地实施。同时，将联系

其他具备资质的加梯代建单位、

设计单位研究其他改造方案的可

行性，尽可能满足居民需求，推动

电梯加装工程早日开工。

针对居民反映的沿街餐饮

店在小区下水道排污问题，仙霞

新村街道反馈，小区沿街商铺的

污水管道改造不在小区实

施范围，但该历史遗

留问题已给居民

生活带来极大影响。为此，街道

已协调市政部门、参建单位对小

区内外部环境进行勘察，商讨改

善方案。鉴于沿街商铺管道原

与楼上居民污水管共用一根管

道，但现场条件无法将商铺污水

管道从小区内部分离至外部，所

以必须在小区内部单独排管，

实现小区污水管与商铺污

水管分离，从而避免商铺污

水管堵塞、漫溢对小区环

境造成的污染。管道改

造工程于4月中旬启

动，目前已完工，是否

能达到预期效

果，仍将作

进一步检测

和评估。

油烟“巨无霸”有望移位
街道居委会等多方协调商议方案，

推动老房加梯工程早日开工

本报讯（记者 徐驰）家住黄浦

区重庆南路的多名市民近日向“新民

帮侬忙”求助，半个多月前，十多块巨

型钢板铺设在重庆南路西侧的太仓

路至淡水路路面上。但凡有车辆驶

过时，现场就会发出震耳欲聋的响

声。由于该路段位于市中心，车流几

乎“日夜不断”，持续不断的巨大噪

声，严重侵扰周边居民的正常生活，

让他们几乎是夜不能寐。

“只要有车子经过，就会发出‘咯

噔咯噔’的声音。耳朵根一刻都勿清

静，这日子实在是太难过了！”住在淡

水路的刘老伯告诉记者，他的家靠马

路，白天还能“稍微忍忍”，但只要一

到了晚上尤其是深夜，几乎每隔几分

钟就有一阵噪声传来，让他直呼吃不

消。“据我所知，住在靠马路的居民很

多都是老年人，晚上很早就睡了。现

在夜里十一二点，阿拉和老伴经常被

惊醒，阿拉甚至吃了安眠药，都睡不

好觉！”刘老伯说。

晚上9时许，记者来到重庆南路

附近，距离太仓路还有20余米时，耳

畔便传来了隆隆声响。远远

看去，太仓路至淡水路的路面

上，铺设着10多块钢板。据目测，这

些钢板长2米左右，宽近一米。走近

一看，数块钢板铺设得并不平整：有

的交错“重合”在一起，有的已被轧出

数个凹塘。记者在现场采访时，数辆

卡车和公共汽车从现场经过。轮胎

碾过钢板后，不断地发出“哐当哐当”

的巨响，让人实难忍受。

抬头看去，沿街多栋居民楼离开

这些钢板的直线距离，甚至不足10

米。记者打开手机上的“分贝测量仪”，

经多次测量后发现，最大的噪声值达

90.4分贝，最小也在77.4分贝。黄阿姨

直言，一些钢板明显已是不堪重负，却

依旧“带病上岗”；另一些钢板的摆放位

置也并不合理，导致噪声不断。

多名家住附近的市民希望，相关

单位在铺设钢板或者施工时要注意

因地制宜，应以人为本，切实考虑到

居民们的实际感受，采取降噪措施、

换走“劳损”钢板，把对周边小区的影

响尽可能降到最低。

马路“钢板阵”日夜扰民
记者现场实测噪声最高超90分贝,

老人吃安眠药才能睡觉

家住徐汇区陕西南路   
弄 号的戎老伯近日向“新民
帮侬忙”求助，紧挨小区的一处
沿街私房正在装修，数台中央
空调外机对着他家窗户，每天
噪声热浪源源来袭，根本不敢
开窗，严重影响日常生活。

噪声热浪滚滚来袭
老人卧室不敢开窗
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